



**UNIVERSITÉ
AMADOU MAHTAR MBOW
DE DAKAR**

Plus qu'une formation, un avenir à construire

REVUE DE PRESSE

Info: enseignement supérieur-education-formation

19- 23 février 2024

RÉUNION MINISTÉRIELLE AVEC LA COMMUNAUTÉ UNIVERSITAIRE

Le Premier ministre prend 11 recommandations phares



À l'issue de la réunion ministérielle consacrée à la concertation-revue avec la communauté universitaire du Sénégal, qui s'est tenue ce jeudi 22 février, dans un contexte où certaines universités du pays sont fermées depuis les manifestations violentes de juin dernier, notamment l'Ucad, le Premier ministre, Amadou Ba, a pris 11 recommandations, qui vont dans le sens d'apaisement mais surtout d'assurance vis-à-vis des acteurs. Il s'agit :

1. Le Ministre de l'Enseignement supérieur prendra les dispositions nécessaires, en relation avec le ministre chargé des Finances pour accélérer la réalisation et la mise en service des chantiers prioritaires des Universités ;
2. Le Ministre de l'Enseignement supérieur en relation avec le ministre chargé des Finances prendra les mesures utiles pour diligenter les chantiers des Classes Préparatoires aux Grandes Écoles (CPGE) de Thiès, des Espaces numériques ouverts (ENO) ainsi que des Instituts supérieurs d'enseignement professionnel (ISEP) ;
3. Le Ministre des Finances soumettra, à validation, un planning d'apurement des dettes fiscales, sociales et dépenses permanentes (Eau et Électricité) des Universités ainsi que des dettes dues aux repreneurs. Il procédera à un audit des dépenses sociales en vue de mettre en place un mécanisme de rationalisation ;
4. Le Ministre de l'Enseignement supérieur prendra, en relation avec les instances académiques des universités, les mesures idoines pour le réajustement du calendrier universitaire ;
5. Le Ministre de l'Enseignement supérieur soumettra à validation, un plan spécial de recrutement de nouveaux personnels d'enseignement et de recherche (PER) en tenant compte des besoins de chaque université ;

Débrayage des étudiants de l'UIDT, pour réclamer la réception de leurs nouveaux logements



Les étudiants de l'Université Iba Der Thiam de Thiès (UIDT) ont observé mercredi, un débrayage à partir de 10 heures, afin de réclamer la réception des nouveaux logements construits dans leur campus social.

Les étudiants ont cessé les cours pour tenir une assemblée générale d'information, suivie d'une opération de nettoyage des alentours des nouveaux pavillons qui tardent à leur être livrés.

Lors d'un point de presse, Adama Sow Kébé, président de l'amicale de l'UFR Sciences et technologie de l'UIDT, membre de la Conférence des amicales d'étudiants de l'UIDT, a décrit une situation "catastrophique", voire "irrationnelle" à l'UIDT.

Selon lui, il est noté l'arrivée progressive des 1.750 nouveaux bacheliers orientés vers cette université cette année, qui viennent s'ajouter à un effectif de 7.500 étudiants.

Reprise des cours : Les précisions de l'Université Cheikh Anta Diop de Dakar



La Faculté de Médecine, de Pharmacie et d'Odontologie de l'UCAD a annoncé la reprise des cours pour l'année académique 2023-2024. Mais l'annonce a créé l'équivoque concernant la reprise en présentiel ou en ligne. Dans un communiqué publié ce mardi, la Faculté de Médecine, de Pharmacie et d'Odontologie a fait quelques précisions.

"Suite aux multiples demandes de clarification liées au communiqué sur la reprise des enseignements, les autorités de la Faculté de Médecine, de Pharmacie et d'Odontologie (FMPO) vous informent que les modalités d'enseignement (virtuel ou présentiel) retenues ne sont pas encore arrêtées. Les emplois du temps de démarrage en présentiel seront diffusés dès que possible. En effet, seul le conseil académique qui se réunira incessamment est compétent pour se prononcer sur la reprise en présentiel", lit-on sur le communiqué publié sur la page officielle de l'Université Cheikh Anta Diop de Dakar.

Mort de deux étudiants : l'UGB décrète une semaine de deuil à compter de jeudi dernier



Le conseil académique de l'université Gaston Berger de Saint-Louis a pris une mesure importante hier mercredi à l'issue de sa séance extraordinaire. Ladite séance avait pour objet la situation du pays et la mort de Prospère C Senghor.

À l'issue de la rencontre, le conseil a décidé d'observer une semaine de deuil accompagnée d'une suspension des activités pédagogiques à compter ce jeudi 22 février 2024. Il appelle les autorités compétentes à faire toute la lumière sur les circonstances de ce décès.

À noter que Prospère C Senghor est originaire de Cap Skiring (Casamance Sud) et étudiant en Licence 1 en mathématiques appliquées et sciences sociales (MAS) à l'unité de formation et de recherche des sciences appliquées et technologie (Ufr Sat). Il a succombé à ses blessures hier mercredi. Selon les Echos, le corps sans vie de l'étudiant n'a pas été remis à sa famille. Il est toujours à l'hôpital Principal pour les besoins d'une autopsie.

Un consortium d'écoles canadiennes ouvrira une formation sur l'industrie intelligente au Sénégal



Alors que le secteur industriel adopte les nouvelles technologies, il a besoin d'une main-d'œuvre qualifiée pour soutenir cette transition. C'est l'objectif d'une formation que des écoles canadiennes veulent implanter au Sénégal.

Un consortium d'écoles canadiennes comprenant les Cégeps de Baie-Comeau, de Sept-Îles et de Thetford, vont délocaliser un programme de formation technique en industries intelligentes au Sénégal, notamment au Centre national de qualification professionnelle (CNQP) de Dakar. Le consortium a fait l'annonce le mardi 20 février, après que leur projet a été retenu par le Programme Québec – Francophonie en formation technique (PQFFT).

Le PQFFT est un programme gouvernemental canadien qui accompagne les Cégeps dans la délocalisation d'attestations d'études collégiales (AEC) et le développement de formations courtes diplômantes dans les pays ciblés. Dans le cadre de ce programme, le consortium recevra une subvention de 748 500 CAD (environ 553.317 USD) pour la mise en œuvre de la formation.

Le programme de formation accueillera ses premiers étudiants en 2027 pour former les techniciens en industries intelligentes. Ces derniers seront capables de soutenir le processus de transition numérique des entreprises. Au terme de la formation, les personnes diplômées dans leur pays désirant amorcer un processus d'immigration pour venir travailler au Canada auront la possibilité de le faire.

Rappelons que l'un des objectifs du PQFFT est de juguler la pénurie de main-d'œuvre dans les entreprises québécoises, et par la même occasion de contribuer au développement d'un enseignement technique de qualité dans les pays ciblés faisant partie de la francophonie.

L'UNESCO lance EDUCA TV, une chaîne de télévision éducative en Afrique



Depuis la pandémie de Covid-19, l'éducation à distance s'est imposée comme un moyen efficace pour favoriser l'apprentissage. Dans ce registre, la télévision peut permettre de garantir l'accès à une éducation de qualité.

Le Bureau régional de l'UNESCO pour l'Afrique centrale basé à Yaoundé au Cameroun, en collaboration avec la Communauté économique des États de l'Afrique centrale (CEEAC), a annoncé le lancement d'un projet de création d'une chaîne de télévision 100% dédiée à l'éducation de la jeunesse d'Afrique, lors du Sommet des chefs d'Etat de l'Union africaine à Addis-Abeba, en Ethiopie. Baptisée EDUCA TV, la chaîne est diffusée par satellite 24h/24-7/7, dans plus de 20 pays du continent africain avec l'appui de partenaires comme CANAL+ International et EUTELSAT.

La chaîne de télévision est exclusivement dédiée à l'enseignement et à l'apprentissage. Sa grille est constituée d'un mix de programmes scolaires d'enseignement formel (EDUCA TV Académie), qui ciblent en priorité les élèves des classes d'examen du primaire au secondaire, et de programmes d'éducation non formelle (EDUCA TV Génération). Ces derniers traitent des sujets contemporains et citoyens comme la citoyenneté, le développement durable, l'éducation à la santé, l'éducation artistique et culturelle, la prévention des discours de haine, l'éducation aux médias, et la formation à l'entrepreneuriat.

Selon l'UNESCO, le projet EDUCA TV s'inscrit dans l'optique « de pérenniser les acquis des programmes d'enseignement à distance expérimentés dans le cadre de la réponse éducative contre la Covid-19 ».

Éducation nationale : avec près de 700 millions d'euros du budget annulés, des postes et des réformes menacés ?



Dans le décret détaillant l'annulation de 10 milliards de crédits publié jeudi, les économies réclamées au secteur sont importantes alors que l'école est, selon le premier ministre, « la mère des batailles » et que ses annonces des derniers mois nécessitent beaucoup de moyens et de postes.

En admettant, dimanche 18 février, que le budget de son ministère n'était pas « sanctuarisé », Nicole Belloubet avait laissé peu de doute quant à l'inclusion de l'éducation nationale dans le périmètre du plan d'économies annoncé quelques heures plus tard par son homologue à Bercy, Bruno Le Maire. Seule persistait la question de savoir à quelle hauteur le premier budget de l'État, ministère de la « mère des batailles » selon les mots du premier ministre, Gabriel Attal, serait ponctionné. La réponse est venue jeudi du décret détaillant l'annulation de 10 milliards d'euros de crédits prévus pour 2024 : 691,6 millions d'euros seront pris sur les fonds de l'éducation nationale.

L'enveloppe budgétaire la plus mise à contribution est celle consacrée à la « vie de l'élève », sur laquelle sont payés les personnels de vie scolaire ou les accompagnants d'élèves en situation de handicap (261,8 millions), suivie par le premier degré public (138,3 millions), le second degré public (123,5 millions), l'enseignement privé (98,9 millions), les 69 millions d'euros restants étant pris sur le « soutien de la politique de l'éducation nationale » et l'enseignement technique consacrés à des dépenses de personnel.

L'administration Biden va annuler 1,2 milliard de dollars supplémentaires de prêts étudiants



Le président Joe Biden a annoncé mercredi que son administration annulait pour 1,2 milliard de dollars de prêts étudiants à près de 153 000 personnes éligibles dans le cadre d'un programme utilisé pour tenir ses promesses d'augmenter l'exonération des prêts. .

Biden, un démocrate, s'est engagé l'année dernière à trouver d'autres moyens d'alléger la dette après que la Cour suprême a bloqué en juin son projet plus large visant à annuler 430 milliards de dollars de dettes étudiantes.

Les jeunes électeurs progressistes de gauche, dont Biden a besoin pour être réélu en novembre, ont plaidé avec force en faveur de l'annulation des prêts étudiants à grande échelle. Les Républicains s'opposent largement à de telles actions.

"Bien qu'un diplôme universitaire soit un ticket pour une vie meilleure, ce ticket est trop cher", a déclaré Biden lors d'un voyage en Californie axé principalement sur la collecte de fonds pour sa campagne de réélection.

Biden a déclaré que le dernier cycle d'allègement de la dette serait "une aide considérable pour les diplômés des collèges communautaires et les emprunteurs ayant des prêts plus modestes, les remettant plus rapidement que jamais sur la bonne voie pour l'annulation de la dette".

L'administration a désormais annulé quelque 138 milliards de dollars de dette étudiante pour près de 3,9 millions de personnes grâce à des mesures exécutives, a déclaré la Maison Blanche.